



Radelnd durch die Unterstufe

Gemüseanbau im Klassenzimmer und Radfahren im Unterricht? Das Elisabeth ist immer für eine Überraschung gut! Unsere neuesten Highlights im Überblick:

FIT IN TRITT – BESSER LERNEN DURCH BEWEGUNG

Gesundheit, Bewegung und Innovation stehen bei uns hoch im Kurs. Mit der „Ergometer-Klasse“ gibt es am Elisabeth-Gymnasium seit dem Schuljahr 2020/21 ein an Mannheimer Schulen einzigartiges Projekt. Mit sechs Deskbikes – vorerst in den Klassen der Unterstufe eingesetzt – wollen wir mehr Bewegung in den Unterrichtsalltag bringen. Unter dem Motto „Fit in Tritt – besser lernen durch Bewegung“ soll der positive Effekt genutzt werden, den Bewegung auf das Lernen, die Konzentrationsfähigkeit und den Stressabbau ausübt.

GEMÜSEKLASSE

Neu ist auch das Programm „Gemüseklasse“. Dabei setzen die Schüler*innen im Klassenzimmer Gemüsepflanzen in Hochbeete ein. Indem sie deren Wachstumsprozess erleben und begleiten, wird ihre Wertschätzung für gesunde Lebensmittel gesteigert und Verantwortung und Teamgeist gefördert.



So gelingt der Schulübergang

Mit unserem 5-Punkte-Plan, der Lehrer, Eltern und Schüler gleichermaßen einbezieht, sorgen wir für einen reibungslosen Übertritt ans Gymnasium und eine gelungene Integration in die neue Schule von Beginn an:

- ① Klassenlehrerteam in Klasse 5
- ② Schülermentoren / Patenprogramm
- ③ Einführungswoche
- ④ Methodentage und Kompaktwoche
- ⑤ Intensive Elternarbeit

NOCH FRAGEN?

Unser pädagogisches Team ist für Sie da und nimmt sich für Eltern wie Schüler Zeit für eine individuelle Beratung. Das gilt vor der Aufnahme ebenso wie während der Schullaufbahn. Kontaktieren Sie uns – wir freuen uns auf ein Gespräch mit Ihnen! Weiterführende Informationen finden Sie auch auf unserer Website.

Anmeldetermine für die neuen Fünftklässler*innen
Montag, 10. März 2025 bis
Donnerstag, 13. März 2025, 8-14 Uhr

Das
„ELISABETH“

Mehr als nur ein Ort zum Lernen



Was zeichnet das EG aus?

Die Zeit am Gymnasium ist ein wichtiger und prägender Lebensabschnitt. Sie legt den Grundstein für die persönliche Entwicklung und das spätere Leben.

RESPEKTVOLLES MITEINANDER

Ein positives soziales Umfeld ist in dieser Phase entscheidend. Der positive Umgang miteinander liegt uns deshalb besonders am Herzen. Mit verschiedenen Konzepten setzen wir auf eine umfassende Prävention sowie eine aktive Förderung des Sozialverhaltens und des Schulklimas.

VERTRAUVENSVOLLER UMGANG

Durch überschaubare Klassengrößen wird eine engere persönliche Beziehung und individuellere Betreuung ermöglicht. Unser engagiertes, junges Kollegium setzt auf moderne Lehrmethoden und vermittelt die Lerninhalte mit fachlicher und pädagogischer Kompetenz.

KONSTRUKTIVE UNTERSTÜTZUNG

Nicht immer verläuft der Schulalltag reibungslos. Hier ist es wichtig, Probleme frühzeitig zu erkennen und geeignete Hilfestellung anzubieten. Dazu tragen unsere Schulsozialarbeiterin, unser Beratungslehrer und das gesamte Kollegium jederzeit mit Rat und Tat bei. 4x pro Woche bieten wir eine Hausaufgabenbetreuung an.

Unser historisches Schulgebäude verfügt über modern ausgestattete Fachräume, zwei Sporthallen, PC-Räume, Schülerbücherei, Cafeteria, Schließfächer, u.v.m.



Der Weg zum Abitur

Unser Ziel ist es, alle fachlichen und sozialen Kompetenzen zu vermitteln, die in unserer modernen, globalisierten Welt benötigt werden, um im Berufsleben erfolgreich zu sein.

NEUN JAHRE GYMNASIUM

In neun Schuljahren bilden wir die Basis für die künftige Berufsausbildung. Dazu gehört ein umfangreiches Fach- und Allgemeinwissen sowie die Fähigkeit zu eigenständigem, methodischem Arbeiten und logischem Denken.

SPRACHEN UND PROFILE

Sprache ist das wichtigste Mittel der menschlichen Kommunikation. Wir beginnen mit Englisch als erster Fremdsprache, gefolgt von Französisch oder Latein in Klasse 6. In Klasse 8 besteht die Wahl zwischen naturwissenschaftlichem oder sprachlichem Profil. Der Stundenplan wird dabei um das Hauptfach Naturwissenschaft und Technik (NWT) oder Spanisch als dritter Fremdsprache ergänzt.



Besondere Angebote

Stärken zu erkennen und zu fördern ist von großer Bedeutung für die Entwicklung jedes einzelnen Schülers. Folgende Konzepte tragen dazu bei, diesen Anspruch zu erfüllen:

SCHNUPPERKURSE

Schnupperkurse in Französisch und Latein sowie später in Spanisch und NWT geben die Möglichkeit, eigene Stärken und Begabungen zu erkennen und eine fundierte Entscheidung bei der Wahl der Fächer zu treffen.

CLUB-ZEIT

Mit der Club-Zeit für die Klassen 5-10 gehen wir mit einer bewertungsfreien Stunden auf die aktuellen Bedürfnisse der verschiedenen Altersstufen ein und bieten Ballsport, Tischtennis, Schach, „grüne Schule“, Kunst und Design, Medien und GFS-Training sowie einen IT-Kurs als Wahlmodule an.

MAUS-FÖRDERANGEBOTE UND AGS

In Kooperation mit externen Bildungspartnern bietet das EG mit dem „Mannheimer Unterstützungssystem Schule“ den Schülern vielfältige Möglichkeiten, sich in verschiedenen schulischen, künstlerischen und sportlichen Bereichen auszuprobieren und eigene Begabungen zu entdecken, z.B. Öko-AG, Sanitäts-AG, Näh-AG.

EINBLICK IN DIE ARBEITSWELT

Wie geht es nach der Schule weiter? Das Berufspraktikum und ein vielfältiges Informations- und Beratungsangebot zur Berufs- und Studienorientierung (BOGY) hilft, diese Frage zu beantworten. Ein zweiwöchiges Sozialpraktikum (SOGY) trägt zur Stärkung des sozialen Verantwortungsbewusstseins bei.